



Dr Georges MOUTON MD

Functional Medicine

TWEET GM #08

23/04/2017

Titre

Créé le

DE NOMBREUSES MALADIES SONT LIÉES À UNE DYSBIOSE INTESTINALE

Au cours du dernier quart de siècle, j'ai toujours lutté contre un scepticisme énorme en ce qui concerne la «**dysbiose intestinale**». J'ai cité ces deux mots aux patients qui montrent des réponses immunitaires IgG exagérées contre de multiples aliments ou chez des patients testés dans ce cadre.

Je peux également fournir de telles conclusions en évaluant le microbiote intestinal (communauté de microbes dans l'intestin) à partir du profil des métabolites organiques urinaires (MOU). Ce test peut parfois conduire à des résultats plus précis, à savoir la **dysbiose «fongique»** ou «**bactérienne**».

L'explication de ce concept a évolué au cours des années, en partant de la « prolifération microbienne pure » à la « diminution de la diversité microbienne », comme l'a déclaré un article courant publié le 28 mars 2017 (voir [QUOTE N°08](#)).

Le résumé de l'article confirme que « une multitude de maladies (...) sont associées à une dysbiose intestinale ». Sur PubMed, 108 articles sont trouvés avec les mots «**dysbiose intestinale**» dans leur titre! Cela suffira-t-il à arrêter le scepticisme des collègues ou même les critiques à ce propos? Je n'en suis pas convaincu car il semble qu'une moyenne de 17 ans soit nécessaire pour mettre les connaissances de la science en pratique.